

Beatriz Eugenia Ramírez

Ana María Pinza Ortega

Profesoras de Fisioterapia

Universidad Mariana

El desarrollo y aplicación de los diferentes proyectos de extensión, entre los cuales se encuentra ‘Salud sin Fronteras’ se lleva a cabo en diferentes ámbitos como el clínico, dentro de la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) de la Fundación Hospital San Pedro (FHSP) y el servicio de consulta externa del Instituto Prestador de Salud (IPS) Red Medicrom en Atención Domiciliaria, con el fin de brindar información pertinente y oportuna sobre los servicios sanitarios al estar dentro de una institución o, a quienes no tienen acceso a estos por fallas en las autorizaciones médicas o en las citas de control con diferentes especialidades, lo que limita o entorpece el proceso de rehabilitación de forma integral, abarcando los diferentes dominios, sea por separado o en conjunto, dependiendo de las características de la morbilidad que esté cursando el paciente, integrando en dicha intervención a los acudientes y/o cuidadores, para extender en el tiempo la ejecución mediante planes caseros interactivos o presenciales establecidos para dar continuidad al proceso de rehabilitación.

Como resultado de la intervención, se tiene resultados positivos tanto para la Universidad Mariana (2011), ya que permite la aplicación de los valores franciscanos, como reza su misión: “formar profesionales humana y académicamente competentes, con espíritu crítico, sentido ético y compromiso social” (p. 13), que fortalecen el lazo entre la academia y la comunidad, dan respuesta a los resultados de aprendizajes planteados en el microcurrículo y responden a la necesidad de alta calidad que plantea la institución, como para el programa de Fisioterapia, ya que permite que sus estudiantes demuestren las actitudes, los conocimientos adquiridos y la alta calidad con la que son formados, tanto a nivel profesional al aplicar todo lo aprendido y ganar práctica clínica para la atención de sus pacientes, como a nivel personal, formando personas y realizando un binomio entre profesional y persona, potenciándolos en todo aspecto. Por supuesto, de esta forma, la comunidad en general tiene la academia más cerca, donde se les brinda los servicios sanitarios que, en ocasiones son tan esquivos, sobre todo en personas en estado de vulnerabilidad. Este acercamiento fortalece el lazo entre la academia y la comunidad en un beneficio de doble vía.

El beneficio es evidente en las estadísticas actuales que dan como resultado, 79 pacientes con 288 procedimientos realizados, proyectos de intervención que son netamente clínicos y 41 de promoción e intervención, en los cuales extendemos la educación según cada necesidad del núcleo familiar, siguiendo los modelos integrales de atención en salud (MIAS).

Por último, queremos expresar nuestro agradecimiento a los pacientes y sus familias. Ver los avances clínicos en su proceso de morbilidad, es nuestro aliciente para continuar trabajando y encaminando a nuestros estudiantes en esta bella labor de ser fisioterapeutas marianos. Igualmente, agradecer a las instituciones Fundación Hospital San Pedro (FHSP) y la IPS Red Medicrom, que brindaron todo el apoyo para llevar a buen término este trabajo y, por supuesto, a nuestra Universidad Mariana y al programa de Fisioterapia, ya que sin ellos no hubiera sido posible su consecución.

Referencias

Universidad Mariana. (2011). Proyecto Educativo Institucional (PEI). <http://www.umariana.edu.co/docinstitucionales/pei.pdf>